

Presentan la Misión de Observación Electoral (MOE-Gt) que velará por unas elecciones libres, justas y transparentes

Nota de prensa: Guatemala 16 de febrero de 2023. La MOE-Gt se integra por un consorcio de siete organizaciones de sociedad civil que contribuye, desde la participación ciudadana, a la integridad de los procesos electorales.

Además de realizar el proceso de monitoreo y observación en las elecciones de 2023, también evaluará el trabajo y el uso de los recursos del Tribunal Supremo Electoral, el financiamiento de los partidos políticos y el gasto electoral, la desinformación que pueda surgir y la violencia contra candidatos y líderes políticos durante la contienda.

Esta se conforma por la [Asociación de Investigación y Estudios Sociales](#) (Asies), la [Asociación Desarrollo, Organización, Servicios y Estudios Socioculturales](#) (Doses), la [Coordinación de ONG y Cooperativas](#) (Congcoop), la [Asociación Civil Diálogos](#), Guatemala Visible, el [Instituto Centroamericano de Estudios Fiscales](#) (Icefi) y el [Instituto Centroamericano para los Estudios de la Democracia Social](#) (Demos).

Enfoque y áreas de observación prioritarias

La MOE-Gt desarrolla una misión de observación sistemática y sistémica, de carácter cualitativo y cuantitativo, en los ámbitos local y nacional.

La observación imparcial contribuye a la confianza pública en el proceso y el órgano electoral, a la estabilidad política y a mitigar los riesgos de la violencia política. Además, brinda alertas tempranas, promueve la responsabilidad política de los actores electorales y hace recomendaciones de mejora. En ese sentido, los ámbitos priorizados para la observación de la MOE-GT fueron definidos en función de los principales desafíos que enfrenta el proceso electoral de 2023.

Certeza y transparencia en las condiciones administrativas y judiciales

La MOE-Gt/Guatemala Visible enfocará su observación en el desempeño del TSE, en el papel clave que juegan las instituciones del Sistema de Justicia y otros órganos de control, para garantizar reglas ciertas y su aplicación estandarizada. También evaluará el cumplimiento del calendario electoral; la inscripción de candidatos; el registro de votantes; la administración y organización de las elecciones; y, la integración y funcionamiento de los órganos temporales.



moe_guatemala



guatemalamoe@gmail.com

Asimismo, MOE-Gt/Asies realizará una verificación del proceso y de los resultados electorales a partir de una muestra aleatoria y representativa de alrededor de 1,200 Juntas Receptoras de Votos y una red de observadores voluntarios.

Financiamiento de campaña y uso de recursos públicos con fines electorales

La MOE-Gt/Icefi estará a cargo de la observación del financiamiento político y el gasto de campaña electoral, el uso del sistema de Cuentas Claras por parte de las organizaciones políticas, el desempeño de la Unidad de Control y Fiscalización del TSE, y realizar esfuerzos para detectar el posible uso de fondos públicos con fines político partidarios en campañas electorales.

Desinformación y acceso a medios de comunicación

La MOE-Gt/DOSES medirá las tendencias en la desinformación en medios de comunicación y redes sociales, además de analizar la cobertura mediática de los partidos políticos y las campañas electorales, analizando la equidad en el acceso a medios y el desempeño de la Unidad Especializada sobre Medios de Comunicación y Estudios de Opinión del TSE.

Violencia y conflictividad

MOE-Gt/Diálogos monitoreará la violencia y la conflictividad electoral durante todo el proceso, incluyendo el día de las elecciones, prestándole especial atención a personas en condiciones de vulnerabilidad.

Red Nacional de Observación Electoral

MOE-Gt/DEMOS y MOE-Gt/CONGCOOP serán los encargados de conformar, capacitar y desplegar una red nacional de observadores voluntarios en 30 municipios, para garantizar la observación electoral en el ámbito local. Se aspira a contrastar las dinámicas y patrones territoriales de las campañas electorales y su relación con aquellas que se presentan a nivel nacional, recopilando información sobre las áreas clave de observación.



moe_guatemala



guatemalamoe@gmail.com